
 

Vorstandssitzung   Ortsverband Ottobrunn-Neubiberg 
 
Datum: 31.05.2021, 19:30 Uhr  

Ort:  Telefonkonferenz  

Anwesend: Frau Esau, Frau Geyken, Herr Prasser, Herr Rouault,  
 Frau Siebert, Herr Wolf   
Entschuldigt: Herr Forster 

  
Beschlussfähigkeit: Ja 

Sitzungsleitung:  Frau Esau 

Protokoll:  Herr Wolf  

 

Nr. Tagesordnungspunkt zu erledigen 
von 

1 Eröffnung der Sitzung  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch die 
Sitzungsleiterin.  
 
Zum Protokoll der Sitzung vom 4.5.2021  gibt es keine 
Anmerkungen, und es ist somit beschlossen.  
 

 
 
 
 
 

2 Plakate für die Bundestagswahl (BTW) 
Herr Wolf berichtet kurz über die BTW-Auftaktveranstaltung 
(online) am 17.5.2021. Danach hat das Wahlprogramm der 
ÖDP hat die Schwerpunkte Klimaschutz, Wachstumskritik, 
Sozialer Ausgleich, Direkte Demokratie und Sonstiges wie 5G. 
 
Zu den dort vorgestellten Plakatentwürfen legt er eine 
Tischvorlage vor (Anlage 1). Diese werden sehr kritisch von 
allen Teilnehmern diskutiert. 
 
Es werden folgende Bestellmengen für die 12 Südgemeinden 
mit Plakaterlaubnis beschlossen: 

o Kurzwahlprogramme  (noch unbekannt)  300 

o Kandidatenflyer (Eigendesign und Druck)   40.000 

o A1 Papierplakate Themen  Bundesverband  50 

o A1 Papierplakate Kandidat  (Eigendesign und 
Druck)                                                           100 

Herr Wolf gibt die Zahlen an Herrn Knatz weiter. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Herr Wolf 



3 Gemeinderatsinformationen 
Herr Prasser berichtet: 

- Die letzte Gemeinderatsitzung ist ausgefallen, aber die 
Ausschüsse tagen. 
  

- Wichtigster Punkt ist derzeit die weitere Nutzung des 
bisherigen Hotels Pazifik an der Rosenheimer 
Landstraße; entgegen den bisherigen Planungen soll 
nun – nach Besitzerwechsel – das Gebäude als 
Unterkunft für Migrationspersonen genutzt werden. Der 
neue Eigner hat bereits einen Mietvertrag über 15 Jahre 
mit dem Landratsamt abgeschlossen. Bürgermeister 
Loderer lehnt diese Nutzung ab, sieht aber wenig 
Möglichkeiten, dagegen etwas zu unternehmen. 
  

- Es wird über die Schaffung von Blühwiesenstreifen auf 
den gemeindlichen Grünflächen diskutiert; Frau Esau will 
Frau Kister in der Sache kontaktieren. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Frau Esau 

4 
 
 
 
 
 

Veranstaltung der ÖDP-Kreisrätinnen in Ottobrunn und 
Neubiberg 

- Herr Rouault berichtet kurz über den Info-Stand am 8.5. 
in Ottobrunn; er sieht ihn als erfolgreich an, es wurden 
fast 40 Unterstützerunterschriften gesammelt. Auch fan-
den viele Gespräche mit Bürgerinnen und Bürgern statt. 
Vorschlag für die Zukunft: Die ÖDP befordert das Stand-
inventar mit einem Lastenfahrrad. 

- Herr Wolf schlägt vor, für die nächsten Info-Stände einen 
frei stehenden Prospekthalter für die Auslage der The-
menflyer zu beschaffen. Er legt 2 Vorschläge vor (Anlage 
2). Grundsätzlich wird der Beschaffung zugestimmt; die 
Auswahl wird Herr Wolf nach Vorliegen weiterer Stel-
lungnahmen aus dem Vorstand treffen. 

-  Zur Durchführung des Info-Stands am Biomarkt in Neu-
biberg am 17.6.2021 legt Herr Wolf eine Planvorlage 
(Anlage 3) vor; diese entspricht weitgehend der vom In-
fo-Stand in Ottobrunn. Wesentlicher Unterschied ist der 
Wegfall des Sammelns von Unterstützerunterschriften, 
da wegen der Reduzierung auf 25 % der sonst üblichen 
Anzahl (d.h. 50 für den Direktkandidaten) mit den bisher 
180 vorliegenden Unterstützerunterschriften die Sollzahl 
schon weit überschritten ist. 

-  Die Planung der Abendveranstaltung „Nachhaltige Er-
nährung“ am 22.6.2021, 19:00 Uhr, übernimmt Herr 
Rouault.  

  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Herr Wolf 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Herr Rouault 



5 Bundestagswahl 2021 
- Yannick Rouault berichtet über weitere Planungen; er 

erwähnt dabei auch seinen nun dritten Podcast; leider 
bewegen sich die Abrufzahlen noch nicht in der erwarte-
ten Größenordnung.  

- Er hat ein ausführliches Interview mit einer Journalistin 
des Hallo geführt; es wird ein Artikel Mitte Juli erschei-
nen.  

- Folgende Briefe an die Mitglieder sind geplant: 

o Brief von Yannick Rouault an alle KV-Mitglieder 
Anfang Juni 

o Nachfolgebrief von Herrn Wolf an die KV-
Mitglieder der betreuten Südgemeinden mit der 
Bitte um Mithilfe (14 Tage später) 

o Brief von Herrn Wolf an die OV-Mitglieder und an 
Nichtmitglieder, die bei der Kommunalwahl mitge-
holfen haben (Anfang Juli) 

o Herr Wolf gibt einen Kurzbericht zum Außeror-
dentlichen Bundesparteitag am 29.5.2021 (onli-
ne). 

  

 
 
Herr Rouault 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Herr Rouault 
 
Herr Wolf 
 
 
 
 
Herr Wolf 
 
 
 

6 Sonstiges 
- Als nächster Termin für eine OV-Vorstandsbesprechung 

wird der 21.06.2021, 19:30 Uhr, festgelegt. 
  

- Arbeitskreisaktivitäten im OV sind derzeit nicht vorhanden  
 

 

 
 
  
 

7 Sitzungsende 
Frau Esau beendet die Sitzung um 21:40 Uhr. 

 

 
 
Für das Protokoll: Werner Wolf, 05.07.2021 



Anlage 1 

Bewertung der vorliegenden Plakatentwürfe 

 

 

 

 

Stellungnahme: 

- Klimaschutz A 

Kerze und Erdkugel nicht direkt erkennbar, „es“ ist unspezifisch 

- Klimaschutz B 

Temperaturproblem wird direkt adressiert, >> ausgewählt 

- Gemeinwohl-Ökonomie 

Ist das einzige Bild, was die Wachstumskritik wenigstens indirekt 
aufgreift; der Term „blinder Wachstumswahn“ ist eigentlich falsch, denn 
die Wachstumstreiber verfolgen ein sehr konkretes Bild, also das „blind“ 
sollte eliminiert werden >> ausgewählt 

- Firmenspenden 

Aktuell, Alleinstellungsmerkmal   >> ausgewählt 



 

- Gesundheit 

„Keine Medizin der langen Wege“ ist nicht das aktuelle Problem, 
sondern die Profit-Orientierung durch die Privatisierung, für uns ist auch 
der Bezug zum flachen Land nicht relevant  

- Mobilität 

Bild ist aggressiv, löst Verlustgefühle aus; auch „Platz schaffen in der  
Stadt“ ist nicht unser Problem 

- Tierwohl 

Das Bild ist eigentlich obsolet, da gerade das Gesetz zum Verbot des 
Kükenschretterns; aber Massentierhaltung und Tierwohl sind ÖDP-
Labels  >> ausgewählt 

- Ökologische Landwirtschaft 

Bild ist nicht aufmerksamkeitfangend, aber „ökologische Landwirtschaft 
fördern“ ist ein ÖDP-Label  >> ausgewählt 

 

Es soll noch ein Plakat mit dem Sozialthema geben, das aber noch nicht verfügbar 
ist. 

 

Insgesamt gesehen zeigen das Design und die Texte sehr große Defizite, so dass 
ich vorschlage, vorwiegend die selbst entworfenen Kandidatenplakate zu verwenden, 
dort durchaus das Hintergrunddesign des Bundesverbands verwenden (was es noch 
nicht gibt!) 

 

 

 



Anlage 2 

Prospektständer für Infostände  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Beim oberen passer 4 DIN A4 Blätter nebeneinander, beim unteren 3 Blätter. 

 

Kostenpunkt: etwa € 200 

 


